



Pressemitteilung

(22.07.2022)



Per App die Gedenkstätte Gestapo-Lager Neue Bremm entdecken – Initiative Neue Bremm und Landesjugendring Saar stellen virtuellen Rundgang in der App „Orte der Erinnerung“ vor

Das Gelände des ehemaligen Gestapo-Lager Neue Bremm lässt die Schrecken des Lager-Alltags nur noch sehr dunkel erahnen. Schon allein deshalb, weil die Holzbaracken kurz nach der Evakuierung des als „erweitertes Polizeigefängnis“ genutzten Lagers im November 1944 wohl von der Saarbrücker Bevölkerung abgebaut und als Bau- und Brennmaterial genutzt wurden. Weil es vielen Besucher*innen schwer fällt, die historischen Spuren des heutigen Erinnerungsortes lesen und deuten zu können, entstand die Idee, einen App-Rundgang über die Gedenkstätte zu entwickeln. Am Donnerstag, den 21.07.2022, wurde der virtuelle Rundgang der Öffentlichkeit präsentiert.

An elf Stationen auf dem Gedenkstättenengelände informiert die sechste Tour in der App „Orte der Erinnerung“ über die Geschichte der nationalsozialistischen Terrorstätte in Saarbrücken: über die dort Inhaftierten, die Folter um das Löschwasserbecken, die unmenschlichen Lebensbedingungen, die Täter*innen, die „Rastatter Prozesse“ und den langen Kampf gegen das Vergessen bis zur heutigen Gedenkstätte.

Der digitale Gedenkstättenrundgang entstand in Kooperation von Initiative Neue Bremm und dem Projekt „Damit kein Gras drüber wächst“ des Landesjugendring Saar. Gemeinsam mit den sechs Studentinnen Kaja Lilith Hauser, Tabea Motika, Nele Marijke Selzer, Lena Sauer, Charlotte Ullmert und Michelle Zimmer des Studiengangs Angewandte bzw. Historisch orientierten Kulturwissenschaften der Universität des Saarlandes wurde die Tour mit dem Ziel konzipiert und umgesetzt, nicht nur junge Menschen für die Geschichte des Lagers und des heutigen Erinnerungsortes zu sensibilisieren und die Erinnerung an die Opfer des Saarbrücker Gestapo-Lagers wach zu halten. Neben kurzen Infotexten, historischen Fotos und selbst eingesprochenen Audios mit Zeitzeug*innenberichten lädt ein von Achtklässlerinnen der Mühlbachschule Schiffweiler erstelltes Quiz zur interaktiven Auseinandersetzung ein.

Die Tour ist Teil der Entdeckerwelten-App „Orte der Erinnerung“, die gemeinsam von der Landesarbeitsgemeinschaft (LAG) Erinnerungsarbeit im Saarland in Zusammenarbeit mit der Landeszentrale für politische Bildung, dem Adolf-Bender-Zentrum, dem Saarländischen Museumsverband und mit Unterstützung des Landesinstituts für Pädagogik und Medien (LPM) entwickelt wurde. Weitere Touren führen durch Saarbrücken, Homburg und Freisen. Die technische Umsetzung der App stammt von der Softwarefirma Eurokey.

Die App „Orte der Erinnerung“ kann kostenlos über die gängigen App-Stores bezogen werden. Weitere Informationen zur App und zum Download auch unter www.orte-der-erinnerung.entdeckerwelten.eu.

Kontakt:

Landesjugendring Saar

Lisa Denneler („Damit kein Gras drüber wächst“)

+49 1590 6846415

denneler@landesjugendring-saar.de

Initiative Neue Bremm

Dr. Burkhard Jellonnek (Geschäftsführer)

+49 170 904 2059

burkhard.jellonnek@t-online.de